

**BASIS-PRESSEMAPPE**

## **NACHHALTIG DEN SCHWARZWALD ERKUNDEN**

**Die Nationalparkgemeinde Baiersbronn wirtschaftet nicht nur im Einklang mit der Natur, sie nutzt ihre natürliche Umgebung auch als touristisches Kapital und setzt sich aktiv für ihren Schutz ein.**

Ehrlich, überzeugend und motivierend – Nachhaltigkeit ist in Baiersbronn seit jeher ein wichtiges Thema. Getreu dem Motto „Nur wer respektvoll mit den Ressourcen der Natur umgeht, kann langfristig überleben“ gibt es in der Gemeinde Baiersbronn schon lange zahlreiche nachhaltige und regionale Angebote. Diese reichen von umweltbewussten Tourismusprogrammen bis hin zu lokalen kulinarischen Erlebnissen. Die Anerkennung als nachhaltiger Partnerbetrieb der Nationalparkregion Schwarzwald bestätigt das Engagement.

### **GEMEINSAM FÜR DEN NATURSCHUTZ**

Qualität und Nachhaltigkeit haben in Baiersbronn höchste Priorität. Um diese Werte konsequent zu verfolgen, arbeiten viele Tourismusanbieter, lokale Produzenten und touristische Organisationen eng zusammen. Das fördert ein starkes Wir-Gefühl und bringt emotional ansprechende Angebote und Produkte hervor – allen voran den Wanderhimmel mit über 550 Kilometern markierten Wanderwegen, von denen 30 Prozent auf naturbelassenen Pfaden verlaufen. Einige dieser Wege führen durch den Nationalpark Schwarzwald, wo sich der Wald frei entfalten kann. Gewartet werden die Strecken von ehrenamtlichen Helfern aus der Region, denen es eine Herzensangelegenheit ist, die Natur zu pflegen und zu schützen.

### **VERBUNDENHEIT MIT DEN HEIMISCHEN RESSOURCEN**

In traditionellen Gasthäusern, uralten Hütten oder exquisiten Sternerestaurants legen die Baiersbronner Küchenchefs großen Wert auf den Erhalt und Schutz der Natur- und Kulturlandschaft sowie die Förderung des Naturbewusstseins und der Regionalität. Wer seine Speisen achtsam genießt, schmeckt vor allem heimische Produkte, frische Kräuter und Wildpflanzen.

Die Verbundenheit mit den heimischen Ressourcen spiegelt sich auch in den „Baiersbronner Schätzen“ wider. Sie wurden gemeinsam mit hiesigen Experten entwickelt und fördern das Bewusstsein und die Wertschätzung für heimische Produkte – und besitzen selbstverständlich ihren einzigartigen, unverkennbaren Geschmack. Dass sie nachhaltig und gesund sind, versteht sich zudem von selbst. Die „Baiersbronner Schätze“ werden von einheimischen Erzeugern mit

regionalen Produkten hergestellt und sind direkt in den Restaurants und bei den Produzenten erhältlich.

Tipp: Interessierte schließen sich den geführten kulinarischen Wanderungen an, um mehr über diese Köstlichkeiten aus der Natur zu erfahren. Die Wildpflanzen-Guides teilen ihr Wissen über Heilkräfte und Einsatzmöglichkeiten der Wildpflanzen und zeigen den Teilnehmenden, dass heilsam gleichzeitig sehr lecker sein kann.

### **NACHHALTIGE URLAUBS-ANGEBOTE**

Mobilität hat in der Schwarzwaldgemeinde einen hohen Stellenwert: Für umweltfreundliche Fortbewegung stehen zum Beispiel ein barrierefreier, e-mobiler Gemeindebus sowie Ladestationen für E-Bikes und Elektroautos zur Verfügung. Ein besonderer Tipp ist die KONUS-Gästekarte, ausgehändigt mit der Kurtaxeanmeldung, mit der Reisende die öffentlichen Verkehrsmittel in der Region kostenlos nutzen können.

Engagiert zeigen sich auch die Gastgeber in Baiersbronn. Viele Betriebe setzen auf umweltfreundliche Maßnahmen und runden so das Erlebnis eines bewussten und naturverbundenen Urlaubs ab. Die Nationalparkregion Schwarzwald hat diese Bemühungen anerkannt und zahlreiche Betriebe als nachhaltige Partner ausgezeichnet.

<https://www.baiersbronn.de/service/nachhaltigkeit>